

Martes 28 de febrero 2012

El Financiero En peligro, el crecimiento global por los petroprecios Eduardo Jardón Andrew McLaughlin, economista en jefe de The Royal Bank of Scotland Group (RBS), comentó en un informe semanal que las crecientes tensiones en Medio Oriente y las preocupaciones por el programa nuclear en Irán han puesto por las nubes los precios del petróleo, y esto está obstaculizando el ritmo de recuperación de la economía global. El riesgo, dijo, es que una vez más la cotización del crudo sea un factor de tensión para el crecimiento en este año. Para Capital Economics, los elevados precios del crudo tendrían más implicaciones para Europa que para Estados Unidos. P.C. petróleo, precios, economía mundial, crecimiento económico Sin cambio, planes de adoptar Basilea III en segundo semestre Jeanette Leyva Reus México continúa adelante con sus planes para que el sistema bancario adopte, de forma anticipada, una parte del acuerdo de capital de Basilea III en la segunda mitad del año. Pese a las críticas recibidas del sector bancario internacional, Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, dijo a medios de comunicación que en las próximas semanas enviarán el borrador final a la Asociación de Bancos de México para que se discuta el tema, y a más tardar en el inicio del segundo semestre los bancos adopten el acuerdo referente al incremento de capital básico. Babatz Torres se refirió a las críticas formuladas por algunos banqueros, en el marco del seminario organizado por el Instituto de Finanzas Internacionales, referentes a los niveles de capitalización requeridos por Basilea III, y recordó que en América Latina el efecto de las nuevas reglas sobre el crecimiento del crédito bancario no tendrá efectos. P.C. sistema financiero, Basilea III Bolsas europeas, en baja pese al aval del Parlamento alemán Clara Zepeda Hurtado Los cierres de los mercados financieros fueron mixtos alrededor del mundo, debido a un diagnóstico sombrío de las autoridades y participantes financieros internacionales. En la antesala de una banca europea que se prepara para acudir a la subasta del Banco Central Europeo este miércoles, y en donde los depósitos de estas entidades financieras a la autoridad monetaria repuntaron nuevamente, los precios del petróleo concluyeron con una racha alcista, mientras que Wall Street se siguió quedando en la línea de marcar máximos desde mayo de 2008. Al final de la sesión Standard & Poor's informó que descendió la calificación soberana de Grecia a "default selectivo" por la aplicación de cláusulas de acción colectiva, obligando a los acreedores a aceptar la quita de 53.5 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Acuerdo Nacional por el Turismo, con retos Claudia Alcántara A un año de la firma del Acuerdo Nacional por el Turismo, representantes de la iniciativa privada y la academia coincidieron en que los avances en términos generales son positivos; sin embargo, señalan que el gran tema pendiente es resolver los obstáculos que enfrenta el sector aeronáutico e incrementar la conectividad aérea. Consideraron fundamental que las metas del acuerdo se "reajusten" constantemente para que contemplen la coyuntura económica; y que las 101 acciones se depuren y subdividan, para evitar que el esfuerzo se diluya. El director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac del Norte, Francisco Madrid, indicó que uno de los grandes logros del acuerdo es la atención que ha recibido el sector turístico, no sólo por medios de comunicación, sino de secretarías de Estado y gobiernos estatales. P.C. turismo Informalidad, eje rector del empleo Zenyazen Flores En los últimos 11 años, alrededor de tres millones 638 mil mexicanos se sumaron a la informalidad, debido a un crecimiento de 1.7 por ciento promedio de nuestra economía en la última década y a un aparato productivo incapaz de generar nuevos empleos formales, señalaron especialistas. Sostienen que el engrosamiento del sector formal evidencia la precarización del trabajo, toda vez que los empleos competitivos que genera la industria han disminuido ante una incapacidad de absorción de la fuerza laboral, por lo que ahora esos mexicanos ocupan plazas sin prestaciones o "chambas" mal pagadas. Se estima que en el año 2000 en la informalidad había diez millones 328 mil trabajadores, y en 2011 la cifra ascendió a 13 millones 966 mil, según los últimos datos dados a conocer por el INEGI (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). P.C. empleo, economía informal, precariedad, mercado laboral TLC duplicaría comercio bilateral México-la India Ivette Saldaña Un TLC entre México y la India podría duplicar el intercambio comercial bilateral en los próximos tres años, por lo que se espera formalizar la petición al gobierno mexicano de negociar el acuerdo, dijo Dinesh Kumar Jain. El embajador de la India en México aseguró que hay muchas áreas de interés para los empresarios de su país, entre las cuales están la industria automotriz y de autopartes, textil-confección, hierro y acero, y hay otras que podrían ser exploradas, como minería, infraestructura, tecnologías de la información, turismo, educación, cinematografía, farmacéutica, petroquímica, energética, entre otras. Afirmó que actualmente hay una presencia significativa de 35 empresas de la India en nuestro país, que han invertido 700 millones de dólares, aproximadamente, entre las cuales están Arcelor Mittal, Infosys, Wipro, NIIT, Birla Soft, HCI, Aptech y Hexaware P.C. TLC, India, acuerdos comerciales Aumenta 1.4% el empleo en manufactura, en diciembre Eduardo Jardón El empleo en el sector manufacturero continuó desacelerándose al cierre de 2011 y registró su menor crecimiento en casi dos años. Basados en cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el personal ocupado en el sector subió 1.4 por ciento anual en diciembre pasado. El número de trabajadores en esta actividad sumó tres millones 159 mil al cierre de 2011, en las empresas consideradas en el estudio. Respecto a diciembre de 2010 esta cifra registró un aumento de 44 mil, pero se observó una reducción de poco más de 20 mil empleos con relación al mes previo. P.C. industria manufacturera, empleo Reforma Son monopolios y ¡pierden! Por Alejandra López Cd. de México México (28 febrero 2012).- Pese a ser los dos monopolios gubernamentales de la energía, tanto Pemex como la CFE registraron pérdidas gigantescas el año pasado. Esto, de acuerdo con informes de las propias paraestatales entregados ayer a la Bolsa Mexicana de Valores. En 2011, Petróleos Mexicanos tuvo una pérdida neta de 91 mil 483 millones de pesos, más del doble de lo que registró un año antes. En tanto, la Comisión Federal de Electricidad reportó resultados negativos por 17 mil 168 millones de pesos, lo que contrasta con las utilidades que registró en 2010, que fueron de 809 millones de pesos. P.C. monopolios, empresas paraestatales, PEMEX, CFE Suben reservas internacionales Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (28 febrero 2012).- Tras dos semanas de retrocesos al hilo, las reservas internacionales volvieron a mostrar un comportamiento al alza, de acuerdo con el Banco de México. Del 20 al 24 de febrero, las reservas internacionales se incrementó 133 millones de dólares para colocar su saldo en 147 mil 968 millones. Para el Banco

Central, la variación semanal en la reserva internacional de 133 millones de dólares fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. Ya con el movimiento de la última semana, el indicador de las reservas internacionales registró un aumento acumulado de 5 mil 492 millones de dólares respecto al cierre del año pasado. P.C. Banco de México, reservas internacionales Da EU empleo a 379 mil paisanos en 2011 Por Mónica Ramírez Cd. de México México (28 febrero 2012).- En Estados Unidos, en 2011 se generaron 379 mil empleos para mexicanos, es decir el equivalente a 64 por ciento de los puestos formales que se crearon en todo el País el 2011, según cifras del Departamento del Trabajo de EU y del IMSS. Y es que en ese lapso se ocuparon 344 mil personas en la nación norteamericana, con lo que la generación de puestos de mexicanos fue una de las variables que impulsó el empleo del vecino del norte. El sector de la construcción y las ocupaciones de mantenimiento fueron las principales reclutadoras de puestos para residentes nacionales en Estados Unidos, pues crearon 217 mil plazas. Además, también los servicios generaron 125 mil puestos y las ventas, 115 mil. Por sexo, los hombres obtuvieron 228 mil puestos, mientras que las mujeres, 152 mil. P.C. Estados Unidos, empleo, mercado laboral, migración Suspende BCE uso de bonos griegos Por Reuters Frankfurt Alemania (28 febrero 2012).- El Banco Central Europeo dijo este martes que suspendió temporalmente el uso de bonos griegos como garantía en sus operaciones de financiación y que los bancos centrales nacionales tendrán que proporcionar liquidez a las entidades financieras utilizando un esquema de emergencia. La medida se produce después de que ayer la agencia Standard & Poor's recortara la calificación crediticia de Grecia a "default selectivo" tras el lanzamiento de un canje de deuda por parte de Atenas. El BCE requiere garantías de todos los bancos que quieren fondos del banco central en las operaciones de préstamo. En anticipación a esta medida, después del segundo rescate griego, la zona euro y el BCE alcanzaron un acuerdo por el que Grecia recibiría 35 mil millones de euros del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera. P.C. Banco Central Europeo, Grecia, deuda, sistema financiero Anticipan desaceleración mundial Por Notimex Berlin Alemania (28 febrero 2012).- El crecimiento de la economía mundial se desacelerará en 2012 a 3.3 por ciento, después del 3.8 registrado en 2011, mientras que la economía de Estados Unidos seguirá su recuperación, estimó el Consejo Europeo de Asesoría Independiente. Al presentar este martes su informe 2012 en Berlín, el Consejo previó que la economía de la Unión Europea (UE) bajará a 0.2 por ciento este año, mientras que la de los países de la zona euro también caerá a 0.2 por ciento. Eso significa un fuerte freno para la expansión económica a causa de la crisis de la deuda pública en Europa. El crecimiento de los países de la Unión Europea fue de 1.6 por ciento en 2011. El director del Consejo Europeo de Asesoría Independiente, Jan Egbert Sturm, indicó que la incertidumbre en torno al destino del euro ha tenido como efecto el frenar la economía real en los 27 países miembros de la UE. P.C. crecimiento económico, pronósticos, economía mundial Duplican importaciones de petroquímicos Por Alejandra López Cd. de México México (28 febrero 2012).- En un año, las importaciones de petroquímicos para la industria nacional subieron 140 por ciento al pasar de 10 millones de dólares diarios en enero de 2011 a 25.6 en el mismo mes de 2012, reportó Petróleos Mexicanos (Pemex) en sus indicadores petroleros. Para la industria química esto significa pérdidas sustanciales, pues el alza en las importaciones significa una caída en la disponibilidad de productos que emanan de las refinerías mexicanas. En volumen, se pasó de un traslado de resinas y productos químicos de 8.8 millones de barriles diarios a 19.7 en el mismo periodo. Cabe mencionar que la producción de productos petroquímicos por parte de Pemex cayó 11.8 por ciento, pues en enero de 2011 se produjeron mil 123 millones de toneladas y en el mismo mes de este año se contabilizaron 990 millones. P.C. PEMEX, petroquímica, importaciones Muestra ligera mejoría mercado europeo Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (28 febrero 2012).- Luego de las desalentadoras expectativas sobre el crecimiento económico de la eurozona difundidas la semana pasada, este martes se dieron a conocer resultados positivos de los índices de confianza de Alemania y del resto de los países de la región. Con esa información, además del descenso de las tasas de interés en una colocación de deuda soberana de Italia y la expectativa de liquidez barata generada por la operación de refinanciamiento que realizará mañana el Banco Central Europeo (BCE), los inversionistas del viejo continente se animaron e hicieron subir los índices bursátiles de la región. El índice que mide la confianza del consumidor alemán se colocó en su punto máximo del último año. En tanto, el índice de confianza de los gerentes de empresas y consumidores de la eurozona registró un avance de un punto, respecto al de enero, mes en el que también se incrementó. P.C. Europa, Banco Central Europeo, sistema financiero, bolsas europeas El Universal Franquicia, con visión de largo plazo Oscar González Escárcega | El Universal Para quienes han estado inmersos en el mundo de las franquicias por varias décadas, está claro que son sólo una forma más de hacer negocio, pero con la diferencia de que este modelo logra hacer crecer a muchas empresas y permite a pequeños emprendedores hacerse de su propio negocio. Una franquicia es un modelo comercial dirigida a la comercialización de bienes y servicios en la que existen dos jugadores, el franquiciante y el franquiciatario. El franquiciante le permite usar su marca y le traspasa una serie de conocimientos (Know How) para que pueda comercializar los mismos bienes y servicios que él estableció en su negocio, con métodos uniformes. P.C. franquicias, sector empresarial Alemania avala otro rescate para Grecia BERLÍN, (DPA) — La Cámara baja del Parlamento alemán, el Bundestag, aprobó con una abrumadora mayoría el segundo paquete de ayuda a Grecia, pese a que la canciller Angela Merkel había reconocido que el nuevo rescate no está exento de riesgos. En Lisboa, el premio Nobel de Economía 2008 Paul Krugman advirtió que es probable “que Grecia entre en bancarrota” y que acabe abandonando el euro, mientras que para Portugal ve una probabilidad de 75% de mantenerse en la zona de moneda única europea. Krugman analizó la situación de los países rescatados en la zona euro —Grecia, Portugal e Irlanda— y apuntó posibles soluciones a la recesión en la que cayó Europa arrastrada por la crisis de las deudas soberanas. P.C. Alemania, Grecia, rescate financiero Crece actividad industrial al cierre de 2011 Ricardo Jiménez | El Universal La actividad industrial contra todos los pronósticos siguió su tendencia ascendente en el último trimestre de 2011, sin embargo, este indicador económico no tendrá el mismo comportamiento en los primeros meses tras la expectativa de un limitado crecimiento económico para este 2012. El pronóstico de un ajuste a la baja en el sector industrial se explica en parte por el menor dinamismo esperado en la parte de las manufacturas, pues en el primer

trimestre de este año se estima un incremento de 3.2%, contra 5.1% mostrado en el cuarto trimestre de 2011. P.C. sector industrial, crecimiento económico En AL, 60% sin acceso a banca: SHCP José Manuel Arteaga | El Universal El subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, reconoció que a nivel mundial existen familias que viven "un malabarismo financiero" debido a sus gastos cotidianos y erogaciones imprevistas. El funcionario planteó que en Latinoamérica, 60% de la población no tiene acceso a servicios financieros. Ayer, participó en la presentación del libro *Las finanzas de los pobres*, en donde se plantea que alrededor de 40% de la población mundial vive con menos de 2 dólares al día. "Los hogares más pobres del mundo no viven al día, gastándose todo en un afán desesperado por sobrevivir, por el contrario, se valen de herramientas financieras, muchas de estas ligadas a redes informales y vínculos familiares", se concluye en el libro. P.C. América Latina, sistema financiero, créditos, pobreza Crecen pérdidas de CFE por subsidios Luis Carriles | El Universal La Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció que el año pasado tuvo una pérdida neta igual a 17 mil 168 millones de pesos, derivada de los incrementos en el precio del combustible (una canasta de precios basada en combustóleo), subsidios al consumidor por 83 mil 383 millones de pesos y a que sus costos laborales aumentaron 11.3%. Sus pasivos crecieron 21.4% para llegar a 593 mil 227 millones de pesos. De acuerdo con el informe enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la aplicación de subsidios frente al pago de aprovechamientos que hace la CFE (una especie de ISR) culminó con una insuficiencia de las tarifas por 26 mil 91 millones de pesos que pegaron en la valuación de su patrimonio. P.C. CFE, sector energético, electricidad El Economista Bolsas de Europa suben en espera de subasta de dinero del BCE Reuters Londres- Las acciones europeas subieron este martes porque los inversionistas se preparaban para una nueva ronda de inyección de dinero barato del Banco Central Europeo (BCE), un factor que ha impulsado al mercado en el 2012. Estrategas dijeron que las acciones se beneficiarán de la operación de financiamiento y que los títulos europeos con exposición a Estados Unidos pueden subir. "No creo que el mercado se decepcione de la Operación de Refinanciamiento de Largo Plazo. Yo creo que aún puede subir y algunas acciones que tienen exposición a Estados Unidos aún se ven baratas", dijo Colin McLean, director gerente de SVM Asset Management en Edinburgo. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Combustibles incrementan la inflación en Alemania Reuters Berlín.- El aumento de los costos de la energía y el combustible llevó inesperadamente a la inflación alemana a un 2.3% anual en febrero, agregando presión en el Banco Central Europeo para evitar un recorte de las tasas de interés. En base mensual, los datos preliminares del martes mostraron que los precios al consumidor subieron un 0.7% tras un descenso de un 0.4% en enero. Eso se comparó con un pronóstico de consenso para un alza mensual de un 0,5% y una tasa de un 2.1% de inflación anual. Una medida alternativa de inflación basada en el índice armonizado de precios al consumidor de Europa, que el BCE prefiere, mostró alzas aún más fuertes - 0.9% en el mes y 2.5% en el año -, después de una caída de 0.5% mensual y un alza de 2.3% en el año en enero. P.C. Alemania, inflación, sector energético China ofrece inyectar capital si el mercado lo requiere El banco central de China mantuvo recientemente un encuentro con algunos bancos del país, a quien les dijo que inyectaría dinero al mercado de ser necesario para aliviar una escasez de liquidez, dijeron a Reuters el martes varias fuentes que asistieron a la reunión. Los funcionarios del banco central presentes en la reunión con operadores primarios de las operaciones de mercado abierto del banco destacaron una mayor incertidumbre en los mercados en comparación con el año pasado, agregando que requerían más atención, afirmaron las fuentes. Si hubiera una repentina escasez de circulante, el banco central utilizaría las operaciones de mercado abierto para ayudar al mercado, habrían dicho los funcionarios según las fuentes. P.C. China, sistema financiero, economía mundial México duda de Brasil en acuerdo automotriz Reuters Sao Paulo.- México ve un "gran signo de interrogación" sobre la voluntad de Brasil de salvar un acuerdo de libre comercio de autos, dijo el martes una fuente cercana a los negociadores mexicanos, un caso que puso en rumbo de colisión comercial a las mayores economías de América Latina. Brasil, alarmado por un aumento de las importaciones de automóviles mexicanos más competitivos, ha dicho que quiere revisar el acuerdo o de lo contrario lo romperá. El secretario de Economía mexicano, Bruno Ferrari, y la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, se reunirán en la tarde del martes en Brasilia con funcionarios brasileños para intentar salvar el acuerdo. P.C. Brasil, industria automotriz El País Jornada bursátil de titubeos antes de la subasta del BCE Isabel Lafont Madrid 28 FEB 2012 - 09:11 CET4 Los mercados bursátiles europeos han cerrado una jornada de dubitativos movimientos al alza y a la baja en torno a sus cierres previos, a la expectativa del hito de la semana: la nueva ronda de préstamos a tres años y al 1% con la que el Banco Central Europeo (BCE) regará mañana los bancos de la eurozona. Es el segundo esfuerzo (el pasado 21 de diciembre adjudicó 489.000 millones de euros a medio millar de entidades) del emisor europeo por desbloquear el mercado interbancario. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, bolsas europeas Empleo ofrece pactos a las comunidades para que parados hagan labores sociales EP MADRID 27 FEB 2012 - 22:11 CET219 La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, ha planteado a las comunidades autónomas la posibilidad de firmar convenios con el Gobierno para que los parados que no estén recibiendo cursos de formación puedan realizar servicios sociales, según ha anunciado la secretaria de Estado de Empleo y Seguridad Social, Engracia Hidalgo. Tras asistir a la Conferencia Sectorial de Empleo y Asuntos Sociales, Hidalgo ha insistido en que esta medida no supondrá la eliminación de puestos de trabajo. "Se hace en muchos países de Europa, no es un efecto de sustituir, sino de sumar", ha remarcado. P.C. empleo, reforma laboral España cae un puesto en la clasificación mundial de productores de automóviles C. G. Madrid 28 FEB 2012 - 14:16 CET España se consolidó el año pasado en el segundo puesto de la clasificación europea como país productor de vehículos, por tercer año consecutivo, solo por detrás de Alemania, según los datos publicados hoy por la patronal Anfac. Sin embargo, en el ranking mundial, la industria radicada en España ha caído hasta el noveno puesto, tras ser superada por México. Las 18 plantas españolas fabricaron casi 2,4 millones de vehículos, cifra superada solo por Alemania en el mercado europeo, con 6,3 millones. En tercer lugar se sitúa Francia (2,3 millones). Destacan los ascensos en la UE de la República Checa, que ya ocupa el quinto lugar con una producción que roza los 1,2 millones de vehículos, y Polonia (846.500). P.C. industria automotriz, producción